

Commission d'Arbitrage de la Ligue Grand Est

C'est avec un immense plaisir et une grande fierté que nous vous présentons aujourd'hui notre Commission d'Arbitrage. Notre équipe, dynamique et profondément motivée, est unie par la volonté d'élever le niveau de l'arbitrage échiquéen dans notre magnifique région. Nous nous engageons à insuffler un esprit de collaboration et d'excellence à travers nos actions.

Missions et objectifs de la commission

Rôle institutionnel

La commission des arbitres représente le pilier technique de la Ligue Grand Est. Elle assure l'application cohérente des règlements dans toutes les compétitions officielles et garantit la qualité de l'arbitrage à l'échelle régionale.

Objectifs pour la saison 2025-2026

- Augmenter le nombre d'arbitres formés dans la région
- Améliorer la parité dans le corps arbitral
- Assurer le suivi des arbitres
- Déployer un nouveau système de tutorat pour accompagner les jeunes arbitres
- Harmoniser les pratiques d'arbitrage sur l'ensemble du territoire régional

Rôle de chaque référent

Référents ZID

- Accompagner les futurs arbitres de leur territoire.
- Présenter le cursus et orienter vers les formations adaptées.
- Organiser des formations locales selon les besoins.
- Aider à la préparation des examens d'arbitrage.
- Répondre aux questions des arbitres de leur ZID.

Référent Féminin

- Promouvoir l'arbitrage auprès des joueuses.
- Accompagner et soutenir les arbitres féminines.
- Être un relais d'information et de conseil.

Référent Jeunes

- Susciter des vocations chez les jeunes joueurs.
- Suivre et accompagner les jeunes arbitres en formation.
- Servir de point de contact et de soutien.

Référent Examens

- Organiser les sessions d'examens.
- Gérer les inscriptions aux examens.
- Veiller au bon déroulement administratif et logistique.
- Préparation de séances de révisions.

Jordan AKREMAN

DRA Ligue Grand Est
Référent Secteur Jeunes

Je suis passionné par le jeu d'échecs depuis mon plus jeune âge. J'ai commencé à y jouer à 6 ans, et cette passion ne m'a jamais quitté. Depuis 2016, j'occupe le rôle d'animateur et d'entraîneur à l'Échiquier Châlonnais, où j'ai l'opportunité de transmettre mes connaissances et ma passion à de jeunes joueurs. J'y organise également les différents événements du club.

En parallèle de mon engagement en tant qu'animateur, je suis membre de la commission d'arbitrage de la Ligue des Échecs du Grand Est depuis 2020. Cette expérience m'a permis d'approfondir ma compréhension du jeu sous un autre angle et d'acquérir une expertise en matière d'arbitrage. En 2021, j'ai obtenu le titre d'Arbitre Fédéral d'Open 2, ce qui m'a permis d'arbitrer de nombreux tournois dans la région, d'acquérir une solide expérience dans ce domaine et de devenir le tuteur de plusieurs stagiaires. Je suis maintenant proche de devenir Arbitre Fédéral d'Élite 1.

Fort de ces années d'expérience, j'ai développé une volonté de faire évoluer le secteur de l'arbitrage dans la région. Mon objectif est de proposer diverses formations officielles et internes, tant au sein des clubs qu'auprès des comités, afin d'accompagner les arbitres en formation et d'aider les stagiaires dans leur cursus. À terme, je souhaite que chaque club de la Ligue des Échecs du Grand Est possède au minimum un arbitre d'Open, contribuant ainsi à la structuration et à l'amélioration de notre discipline.

Être arbitre et formateur, c'est pour moi une manière de transmettre mes connaissances tout en contribuant activement à la croissance des échecs, un jeu qui m'a accompagné toute ma vie.



Hery-Dominic LAURAIN

Référent DRA ZID Champagne-Ardenne



Je m'appelle Hery-Dominic Laurain, j'ai 39 ans et je suis joueur d'échecs depuis l'âge de 11 ans. Après une longue pause suivant l'obtention de mon bac en 2005, j'ai repris le chemin des échecs en club en 2010, au sein de l'Échiquier Nord Haut-Marnais à Saint-Dizier, en Haute-Marne.

Depuis, je me suis de plus en plus engagé au sein de mon club, et plus officiellement à partir de 2019, avec l'obtention du diplôme d'arbitre AFC, puis du DIFFE en 2024, et enfin de celui d'arbitre AFO1 en janvier 2025.

Je suis investi dans l'animation et l'arbitrage au sein de mon club afin de développer l'intérêt des jeunes pour la compétition échiquéenne. Je m'implique également dans le milieu scolaire pour initier les élèves aux échecs au sein des écoles et des collèges.

Audrey FROMHERZ

Référente DRA Secteur Féminin

Originaire de la région lyonnaise, je suis arrivée en Lorraine en 2018 et au club de Stanislas Échecs (Nancy) en 2021. Joueuse d'échecs depuis mon plus jeune âge, j'ai eu l'occasion de voyager à travers la France pour de nombreux tournois. C'est donc tout naturellement que j'ai souhaité devenir jeune arbitre dès 2013.

J'ai ensuite mis entre parenthèses les échecs le temps de me concentrer sur mes études en comptabilité, et j'ai repris naturellement le jeu après mon installation à Nancy. Plus récemment, je suis devenue arbitre fédéral Open 1, ce qui me permet désormais d'arbitrer des tournois en tant qu'arbitre principale.

Mon expérience d'arbitrage au Championnat de France Jeunes 2025 à Vichy a été ma première expérience nationale d'arbitrage, et je recommande à chaque arbitre de la vivre au moins une fois dans sa "carrière arbitrale". J'ai également régulièrement l'occasion de partager ma passion avec des jeunes, autant lors de stages d'échecs en club qu'en tant qu'animatrice lors de colonies de vacances dédiées à la discipline.

C'est ce mélange entre respect des règles du jeu et transmission de ma passion qui me pousse aujourd'hui à chercher à m'investir encore davantage dans l'arbitrage, notamment au niveau de la ligue du Grand-Est.



Julien SKOTAREK

Référent DRA ZID Lorraine

Nordiste d'origine et Vosgien d'adoption, j'ai 46 ans. Je suis en couple et papa de deux adolescents. Je partage avec toute ma famille la passion des échecs. Joueur à Vagney et arbitre licencié à l'Échiquier des Hautes Vosges, je suis arbitre AFO1. Depuis 3 ans, j'organise et arbitre aussi bien des tournois pour enfants, des rapides, que des compétitions en parties lentes.

Informaticien de profession, j'ai co-organisé des tournois en ligne en utilisant les API Lichess. Je suis à l'aise avec Papi et Sharly Chess (anciennement Papi-Web). J'attache une importance particulière à créer un climat convivial lors des tournois et à accompagner les débutants et leurs parents dans leurs premiers pas dans le monde de la compétition.

Je souhaite aujourd'hui mettre mon expérience récente au service des aspirants arbitres, afin de les accompagner dans leur parcours vers l'arbitrage et l'organisation de tournois.



Alexandre MINET

Référent DRA Secteur Examens

Alexandre Minet, 28 ans, je suis licencié à l'Échiquier Nord Haut Marnais depuis 8 ans. Très investi dans la vie de mon club en tant qu'animateur et initiateur, c'est l'envie de transmettre et de partager mes connaissances qui m'a naturellement orienté vers l'arbitrage. Titulaire de l'AFC depuis 2022, je prépare actuellement l'AFO1 afin de poursuivre mon évolution dans ce domaine.

Mon engagement quotidien est fortement tourné vers la pédagogie : je donne des cours dans les écoles pour initier les enfants au jeu d'échecs, une démarche que j'ai renforcée avec l'obtention de mon DIFFE en 2024. Je suis ravi de rejoindre aujourd'hui l'équipe de la DRA, avec pour objectif de contribuer à rendre l'organisation des examens plus fluide au sein de notre région, et d'accompagner les candidats dans leur préparation aux examens par le biais de séances de révision.



Remy CHAUSSON

Référent DRA ZID Alsace



Originaire de la région lilloise mais installé en Alsace après avoir pas mal bourlingué en France, en Europe et dans le monde, je suis membre du Cercle d'Echecs de la Thur depuis plus de 10 ans. Ayant à cœur de transmettre ma passion aux plus jeunes, j'encadre les enfants du club depuis tout ce temps.

Membre du comité de mon club et du Comité du Haut-Rhin, je fais mon possible pour promouvoir les échecs auprès de tous. Arbitre depuis 7 ans, j'aime l'aspect pédagogique de notre mission, en particulier lors des tournois jeunes.

Je suis impatient de valider mon titre d'arbitre Open 2 et heureux d'intégrer l'équipe de la DRA afin de pouvoir aider d'autres passionnés à devenir eux-mêmes arbitres.

Contact des référents

Référents Secteur	Référents ZID
Jordan AKREMAN DRA et Secteur Jeunes Mail: dra@grandest-echechs.fr	Hery-Dominic LAURAIN ZID Champagne-Ardenne Mail: laurainhery@icloud.com
Audrey FROMHERZ Secteur Féminin Mail: audreyfromherz@gmail.com	Julien SKOTAREK ZID Lorraine Mail: skot@free.fr
Alexandre MINET Secteur Examens Mail: alexandreminet51chess@gmail.com	Remy CHAUSSON ZID Alsace Mail: remy_chausson@yahoo.fr